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Peux-tu te présenter à nos lecteurs ?
Bonjour à tous, je m'appelle Mathis Ardiot, je suis
originaire de Dole et j'ai 23 ans. Je suis actuellement
en étudiant à l'ESTA de Belfort (Ingénieur/Commerce)
en 5ème année (sur 5!). J'ai commencé le handball à
11 ans et l'arbitrage à l'âge de 14 ans. Mon père faisait
du hand et j'ai voulu tester. Tout d'abord, j’ai
commencé à Tavaux (1 an) et je suis ensuite parti au
club du Dole HB. Actuellement, je suis toujours
licencié au club du Dole HB et principalement suis
membre du CA (Commission Arbitrage bien sûr !). Et
hors handball, c'est une grande question, j'ai de
nombreuses passions diverses et variées !

Quel est ton parcours handballistique ? 
J'ai commencé en U12, gravi les catégories jeunes. Je
suis passé de l’équipe B à l’équipe A en U16 où j’ai
même été capitaine. J’ai ensuite arrêté de jouer en
senior, en partance à Belfort pour les études. Je reste
cependant investi au club en tant que dirigeant.

INTERVIEW PAR THOMAS
BOULLANGER

Mathis Ardiot,  ancien arbitre de
niveau T1N et devenu
animateur départemental
d'arbitrage au sein du comité
du Jura.
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MATHIS ARDIOT
Pourquoi avoir choisi l'arbitrage ? 
On ne m’a pas vraiment demandé d’y aller. C’est moi
qui ai décidé d’y aller. J’ai commencé à arbitrer dans
mon club au niveau U13 jusqu'au U18 fille. J’ai
ensuite été convoqué au comité sans trop savoir
pourquoi, ni comment. Ce fut une révélation pour
moi ! C'est en compagnie de Hugo Gaden que je m'y
suis rendu et nous avons donc constitué un binôme.
Nous avons débuté par des stages au comité du Jura
durant 1 an puis nous avons découvert les stages de
Ligue. De fil en aiguille, nous avons participé à un
stage de secteur à Sarrebourg. Nous avons eu
l'opportunité d'arbitrer sur de belles compétitions
avec deux participations aux Interligues et deux
participations au Intercomités (dont une finale !).
Tous ces stages nous ont permis de devenir T1N
(Arbitre National 1). Malheureusement, avec mes
études, il était compliqué pour moi de m'investir
pleinement dans l'arbitrage au niveau national.
Aujourd'hui, je continue d'arbitrer tout seul au niveau
ligue (Prénat F et N3F). 



Tu es devenu animateur départemental au sein du
comité du Jura, quel est ton parcours ?
Avec Hugo ça se passait bien au comité donc
Christopher Noirot a décidé de nous former. Par la
suite, il nous a reconvoqués en tant qu’animateur sur
les stages arbitrage du comité. Sur ces différents
stages on intervenait, on régulait. Nous avons pris du
plaisir à avoir ce rôle d'accompagnateur, de formateur.
Christopher nous a préparé à prendre sa relève, ainsi
j’ai repris le flambeau d'animateur départemental il y a
3 ans à 100%.  

Qu'est-ce qui te plaît dans ce rôle ? 
C’est transmettre mon expérience, voir évoluer les
binômes que je forme et les accompagner tout au long
de leur parcours. A chaque fois que je fais un stage ou
un suivi, j’ai l’impression d’apprendre également.   
Je retiens de nombreux évènements, mais l'une de
mes expériences les plus marquantes, fut
l'accompagnement de Quentin Arnoux et Florian Baud
lors des Intercomités à Bourges où ils ont arbitré sur la
finale.  

Que mets-tu en place au sein du comité en tant
qu'animateur départemental ? 
Tout d'abord, cela commence à toutes les vacances où
j’essaye de mettre un stage arbitrage en parallèle des
stages comités. 
Actuellement, je travaille principalement sur de la
création de contenu pour que les clubs disposent
d'éléments en lien avec la formation d'arbitre. De
nombreux clubs sont en manque de contenu, c'est un
point essentiel pour les accompagner et former les
futurs arbitres de demain. 

Ma méthode de travail est assez simple : je travaille
sans PowerPoint ! Ce qui compte pour moi, c'est tout
d'abord le thème. Nous partons d'un thème de séance
pour débuter le travail. Je divise les binômes en
fonction du nombre de JAJ présents. 
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L'objectif est de travailler sur ce thème, cela part
principalement d'eux, ils discutent, ils observent, ils
s'approprient les règles, les modulations. 
J'ai de très bons retours sur ce mode de
fonctionnement. Je régule ensuite en fonction de
leurs retours. L’objectif est que ce soit eux qui
s’approprient le contenu et non une lecture d’un
document pdf ou du livret de l'arbitrage. 
Il y a également un travail vidéo et physique hors
handball (mise en place de shuttle run).

MATHIS ARDIOT

TRANSMETTRE
MON EXPÉRIENCE

ET VOIR
L'ÉVOLUTION DES

BINÔMES QUE
J'ACCOMPAGNE



Le dimanche 23 janvier, ce sont cinq jeunes binômes
qui ont eu l'occasion de siffler les intercomités de la
génération 2008. 

Une belle expérience pour ces jeunes en provenance
de toute la région Bourgogne Franche-Comté ! 

Félicitations à 

- BILLOTTE Simon - PIOLI Vivian (Maîche) 
- JOZWIAK Corentin - ROUSSELET Ugo (Varois) 
- BOUVERESSE Chloé- MALTIS Clara (Pouilley les vignes) 
- CELDA FRICK Soeren - MERCZEL Raphaël (Pontarlier) 
- DODANE Sacha (Noidans) - DA SILVA Nicolas (Vesoul) 
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𝗨𝗻𝗲 𝗷𝗲혂𝗻𝗲혀혀𝗲 𝗯𝗿𝗶𝗹𝗹𝗮𝗻혁𝗲 𝗮혂 혀𝗶𝗳𝗳𝗹𝗲혁 ! 
LAFORET Florine et VALOT Noémie (LUXEUIL Handball),
GARNIER Clément et GUYARD Jules (CLM Handball)
ainsi que DARDOUR Marouane (ASAV Handball) et
CHRISTOPHE Tristan (ALC LONGVIC HANDBALL) sont
promus dans le groupe T1N !
Ce groupe constitue l'antichambre du niveau national, et
est dirigé par la Commission Nationale d'Arbitrage (CNA).
Suite à la proposition de la CTA, ils ont réussi les tests
d'entrée et vont désormais être régulièrement désignés
sur les niveaux N1F, N2F et N3M.

𝘉𝘳𝘢𝘷𝘰 �̀� 𝘦𝘶𝘹 ! 

Sans oublier la présence de LAZAAR Zuhair et SAMI
Mohammed (US CHARITOISE) ainsi que THOMAS
Antoine et POIREL Gautier  (BAUHB - Belfort Aire
Urbaine Handball) au sein du groupe T1N !

Un moment d’échanges et de partage pour nos jeunes
arbitres régionaux lors du match de l’ESBF - Entente
Sportive Besançon Féminine Handball 
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https://www.facebook.com/luxeuilhandball/?__cft__[0]=AZWnjoJJcLBB5dWG-Zuc-jbWyCy6ZSZRvTVC3W49MLLG1aK015vqvMwseGhgAqCoidBuL6MiWy6E-aRhHl6EXwe9wF-CBDGbzOG8bdlBIK31To8sqQB3uyomDr4bXnj1o6qO1MCYsoxnI0Sy4kQc4A-WiYwHWusghcDWCmLu78Uoi3LOHNfpuWh77P9LwWVhTq8&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/CLMHandball/?__cft__[0]=AZWnjoJJcLBB5dWG-Zuc-jbWyCy6ZSZRvTVC3W49MLLG1aK015vqvMwseGhgAqCoidBuL6MiWy6E-aRhHl6EXwe9wF-CBDGbzOG8bdlBIK31To8sqQB3uyomDr4bXnj1o6qO1MCYsoxnI0Sy4kQc4A-WiYwHWusghcDWCmLu78Uoi3LOHNfpuWh77P9LwWVhTq8&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/ASAVHANDBALL/?__cft__[0]=AZWnjoJJcLBB5dWG-Zuc-jbWyCy6ZSZRvTVC3W49MLLG1aK015vqvMwseGhgAqCoidBuL6MiWy6E-aRhHl6EXwe9wF-CBDGbzOG8bdlBIK31To8sqQB3uyomDr4bXnj1o6qO1MCYsoxnI0Sy4kQc4A-WiYwHWusghcDWCmLu78Uoi3LOHNfpuWh77P9LwWVhTq8&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/alclongvichb/?__cft__[0]=AZWnjoJJcLBB5dWG-Zuc-jbWyCy6ZSZRvTVC3W49MLLG1aK015vqvMwseGhgAqCoidBuL6MiWy6E-aRhHl6EXwe9wF-CBDGbzOG8bdlBIK31To8sqQB3uyomDr4bXnj1o6qO1MCYsoxnI0Sy4kQc4A-WiYwHWusghcDWCmLu78Uoi3LOHNfpuWh77P9LwWVhTq8&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/BelfortAireUrbaineHandBall?__cft__[0]=AZWnjoJJcLBB5dWG-Zuc-jbWyCy6ZSZRvTVC3W49MLLG1aK015vqvMwseGhgAqCoidBuL6MiWy6E-aRhHl6EXwe9wF-CBDGbzOG8bdlBIK31To8sqQB3uyomDr4bXnj1o6qO1MCYsoxnI0Sy4kQc4A-WiYwHWusghcDWCmLu78Uoi3LOHNfpuWh77P9LwWVhTq8&__tn__=-]K-R
https://www.linkedin.com/company/entente-sportive-besan%C3%A7on-f%C3%A9minin-handball/
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JET DE 7M
L A  R È G L E  D U  M O I S  

IL Y
 A 7M QUAND...

Et toi tu connais la regle ?RÈGLE 9 
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RÉALISER UN 7M ?

Une OMB* est déjouée irrégulièrement par un joueur ou un officiel de l’équipe adverse, et ce à
n’importe quel endroit de l’aire de jeu
Il y a un coup de sifflet non justifié lors d’une OMB* 
Une OMB est déjouée par l’intervention d’une personne ne participant pas au jeu 
Une infraction a été commise selon les règles 8:10c ou 8:10d

*OMB : Occasion Manifeste de But

Lorsque les arbitres ordonnent un jet de 7m, ils peuvent accorder un arrêt du temps. 
Le jet de 7m doit être exécuté dans les 3 secondes qui suivent le coup de sifflet de l’arbitre. 
Lors du jet de 7m le lanceur doit prendre position derrière la ligne de 7 mètres, à un mètre ou plus derrière la ligne.
Après le coup de sifflet de l’arbitre, le lanceur ne doit ni toucher, ni franchir la ligne de 7 mètres avant que le ballon
n’ait quitté sa main. 
Les joueurs adverses doivent rester à l’extérieur de la ligne des 9 mètres et se tenir à 3 mètres de la ligne de 7
mètres jusqu’à ce que le ballon ait quitté la main du lanceur. Les coéquipiers du lanceur doivent se tenir en dehors de
la ligne des 9 mètres et y rester jusqu’à ce que le ballon ait quitté la main du lanceur. 
Après l’exécution du 7m, le ballon ne peut être rejoué par le lanceur ou un coéquipier qu’après avoir touché un
adversaire ou le but. 



C A L E N D R I E R

Évènements passés

Évènements à venir

C'est ensuite les joueurs et joueuses de la génération
2008 qui poursuivront l'aventure intercomités, sous la
houlette de jeunes binômes en formation. 

Intercomités - 23 janvier

Stage Ligue 

L'équipe de ligue Bourgogne Franche-Comté sera en
stage du 16 au 18 février à Belleville-en-Beaujolais, en
lien avec la sélection AURA. Les joueuses de la
génération 2006-2007 seront également accompagnées
de deux binômes, un binôme du territoire et un binôme
du territoire AURA.
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Lors de la rencontre opposant l'ESBF à l'ogre messin, les
JAJ de la région ont eu l'occasion de rencontrer les
arbitres du match. Un temps d'échanges pour découvrir
celles qui ont menées la rencontre durant 60 minutes.

Rencontre ESBF - METZ HB
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CONTACT

Chargée de communication 
Quintia Locatelli 

5200000.qlocatelli@ffhandball.net
 
 

Chargé du développement de l'arbitrage 
Thomas Boullanger

5200000.tboullanger@ffhandball.net
 
 

Responsable arbitrage Bourgogne Franche-Comté
Pierre Vauchez

5200000.pvauchez@ffhandball.net


